
UNIVERSlT À DEGLI STUDI DI TORJNO 

Verbale della Seduta Telematica 

del Consi~lio de~li e delle Studenti 

Venerdì 21/01/2022 

Verbale n.5 

In data Venerdì 21 Gennaio 2022 alle ore 16.00 è convocato e si riunisce in modalità 
integralmente telematica il Consiglio degli e delle Studenti con l'utilizzo della piattaforma 
Webex, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni dal Presidente 

2) Approvazione del Verbale 

3) Mozione per la Didattica 

4) Mozione circa i fatti dell'Associazione Culturale Comala 

5) Mozione Referendum Cannabis Eutanasia 

6) Varie ed Eventuali 



Sono presenti in collegamento audio/video i/le Consiglieri/e: 

Rappresentanti in Senato Accademico 

BOUCHARD Francesco, CUNJBERTI Beatrice, DEZANI Chiara, FERRI Davide, 
TRUCCATO Davide 

Rappresentanti in Consiglio di Amministrazione 

IAPICHINO Vincenzo, LUCERI Eliana 

Rappresentanti in Comitato Universitario per lo Sport 

DONDI Libero, GARABELLO Giorgia, VARONE Chiara 

Rappresentanti in Assemblea Regionale degli studenti per il Diritto 
allo Studio Universitario 

LOMBARDO Matilda, METTA Michela, PIERGIOVANNI Francesco, 
PLANCHER Mattia, STROPPIANA Elena 

Rappresentanti per ciascun Consiglio di Dipartimento 

CALÒ Antonello, CALÒ Matilde Valeria, TURCO Elisa, SERGI Alma Beatrice, 
CHINAGLIAAlessandro, DE ROSA Nicolò, CERMELE Giovanni, BOTTA Beatrice, 
CAMPA Loretta, PODO Alessia, CHIABOTTO Adriana, PASCARELLA Alessia, 
NAGLIATI Giulia, CARRIERE Federico Alexander, MEN ON Alessandro, LAMPERTI 
Benedetta 

Assenti giustificati/e 

SANGERMANO Bartolomeo 

Assenti non giustificati/e 

ANGELOTTI Maria Celeste, JAHIER Alice, PICCIONE Micol, VILLA Valerio e 
sostituta ZANATTA Marina, TRIMARCHI Clara e sostituto FAVARO Matteo, 
EMANUELLI Tommaso e sostituta HADIRY lmane, PERISSINOTTO Mattia e 
sostituto BERTOLAZZI Moreno, GASPAROTTO Diego e sostituto CANEPARI 
Andrea, ROSSO Miriam e sostituto DI MANSO Eugenio, GRASSINO Claudia e 
sostituta VALLE Daniela 
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1) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente MEN ON comunica di aver contattato gli Uffici di competenza per la richiesta di 

aggiunta di Uditori/Uditrici nelle Commissioni. In entrambi i casi la questione sarebbe stata 

po1iata al Rettore, ma non ci sono nuovi aggiornamenti. 

Comunica che prossimamente il Dirigente Saccà sarà nuovamente invitato al Consiglio 

Studenti per parlare delle problematiche riscontrate a Dicembre. 

Viene chiesto al Consiglio l'aggiunta di un punto all 'ordine del giorno sulla mozione inviata 

dal Consigliere FERRI. 

Il Consigliere CARRIERE si astiene per l'aggiunta all'ultimo punto. 

Il punto ali' ordine del giorno Mozione Referendum Cannabis Eutanasia viene aggiunto per 

maggioranza. 

2) Approvazione del Verbale 

Si sottopone al Consiglio il Verbale della seduta del 15 Dicembre 2021. 

II Verbale viene approvato all'unanimità. 

3) Mozione per la Didattica 

All 'Ufficio di Presidenza è pervenuta la seguente mozione: 

MOZIONE SULLA DIDATTICA 

Considerata la proroga dello stato di emergenza al 31 Marzo 2022; 

Considerata la chiusura dei poli universitari , mantenendo la sola didattica online, decretata 

dal Rettore per il periodo dal 5 al 15 Gennaio 2022; 

Considerato l'incontro tra gli Organi Centrali e la Governance di Ateneo risalente ali ' 11 

Gennaio 2022; 

Considerato il successivo incontro per la didattica del 13 Gennaio 2022; 

Il Consiglio degli e delle Studenti 

CHIEDE AL RETTORE 
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la stesura di un piano d'azione chiaro e preciso, contenente opzioni per ogni eventualità, da 

rendere disponibile alla popolazione studentesca, in maniera tale da evitare chiusure repentine 

ad insaputa delle rappresentanze; 

l'istituzione in tutti i corsi di laurea un appello straordinario, 11antenendo immutata la datai 
dell ' inizio delle lezioni; 

la garanzia della modalità mista per l'erogazione della didattica fino alla fine dell'a.a. 
2021/2022; 

la garanzia della possibilità di sostenere esami online all3 studenti fuorisede , in condizioni di 

fragilità, caregivers o impossibilitat3 a recarsi in università in presenza per motivi sanitari 

(isolamento, autosorveglianza in seguito a contatto con soggett3 positiv3 al COVID); 

la sicurezza da parte dell3 docenti sull'omogeneità delle prove d'esame online e delle prove in 

presenza e l'istituzione di un canale preferenziale per segnalazioni di mancato rispetto del 
dato punto; 

il divieto di utilizzo dei sistemi di proctoring negli esami online; 

il divieto all3 docenti di imporre l'utilizzo del doppio dispositivo negli esami online; 

l'inserimento una sessione di laurea straordinaria a giugno; 

l'istituzione di un "semestre bonus" , dunque una proroga della chiusura dell'anno 

accademico ad ottobre: offrire la possibilità di laurearsi in corso nella sessione autunnale del 

quarto anno di laurea triennale o del terzo di laurea magistrale, senza dover corrispondere 

ulteriori rate della contribuzione studentesca. 

È aperta la discussione. 

Vengono ripo1iate le problematiche riscontrate : 

- La possibilità di aggiungere un appello extra potrebbe far slittare l'inizio delle lezioni; 

- La Scuola di Medicina ha autonomia organizzativa, pertanto potrebbe non essere garantita 
la modalità mista; 

- Sono richiesti chiarimenti sul regolamento che fu steso per il proctoring; 

- Il doppio dispositivo potrebbe essere utile laddove venissero riscontrati problemi di linea o 

per la presentazione di progetti. 

In seguito a discussione, vengono apportare le modifiche di cui sopra evidenziate. 
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Sono aperte le votazioni. 

Si astengono: Alessia PASCARELLA, Loretta CAMPA. 

La mozione passa con la maggioranza dei voti. 

4) Mozione circa i fatti dell'Associazione Culturale Comala 

All'Ufficio di Presidenza è pervenuta la seguente mozione: 

MOZIONE CIRCA I FATTI DELL'ASSOCIAZIONE CULTURALE CO MALA 

VISTI i gravi fatti che hanno interessato l'Associazione Comala di Corso Ferrucci in data 

15/ 1/2022; 

VISTA l'ingiustificabile e criminosa azione violenta delle forze dell'ordine nei riguardi di 

manifestanti 

CONSIDERATO che la manifestazione in questione era volta ad esprimere la sua contrarietà 

ad un progetto di cementificazione che cancellerebbe di fatto l'associazione Comala 

CONSIDERATA la presenza della suddetta associazione all'interno del progetto "Campus 

Diffuso Universitario" di cui Unito fa parte, fornendo centinaia di posti studio a studentesse e 

studenti 

Il Consiglio delle e degli Studenti 

CHIEDE 

All'Università degli studi di Torino, nella persona del Rettore Stefano Geuna, di assumere 

una posizione pubblica di chiara e netta condanna della repressione poliziesca avvenuta in 

data 15/1 e che riconosca il valore sociale e cultura le svolto da Comala all 'interno dei suoi 

pazt. 

È aperta la discussione . 

I e le Consiglieri/e concordano che l'associazione Comala sia uno spazio fondamentale per la 

popolazione studentesca, in quanto Campus Diffuso Universitario. 
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La Consigliera CUNIBERTI ritiene che in questa forma la mozione non affronti il cuore della 

questione, che è sottolineare il valore che l'associazione Comala ha sul territorio e per 

studenti e studentesse. In seguito all'integrazione della mozione la Consigliera si dice 

d'accordo sulla seconda parte del testo. 

Nel corso della discussione il Consigliere CARRIERE richiede dei Verbali o dei Repo1t 

ufficiali che dichiarino che le Forze dell'Ordine siano effettivamente intervenute senza 

motivazione. 

Al momento non esistono Verbali ufficiali che possano mostrare l' oggettività della situazione. 

li Presidente MENON sostiene che si richiede al Rettore una presa di posizione politica. Se 

non dovesse schierarsi, questo dimostra comunque una presa di posizione. 

In seguito a discussione, la mozione passa all ' unanimità con le integrazioni di cm sopra 

evidenziate. 

5) Mozione Referendum Cannabis Eutanasia 

All'Ufficio di Presidenza è pervenuta la seguente mozione: 

MOZIONE REFERENDUM CANNABIS EUTANASIA 

VISTA la grande paitecipazione cittadina che quest'estate ha animato le piazze di tutt'Italia in 

merito alla raccolta firme per i Referendum Eutanasia e Cannabis 

VISTA l'udienza prevista per il 15 febbraio 2022 della Cotte costituzionale m merito 

all'ammissibilità dei quesiti referendari, 

SI RICHIEDE al Consiglio delle e degli Studenti nella sua interezza e alle liste di 

rappresentanza che lo costituiscono di unirsi al Coordinamento di Torino e provincia a 

Protezione dei Referendum. 

Contestualmente 

Il Consiglio delle e degli Studenti 

Chiede all'Università degli Studi di Torino, nella persona del Rettore Stefano Geuna, di 

aderire al Coordinamento, visto il ruolo dell'istituzione universitaria nel riconoscimento di 

diritti fondamentali . 

Tale Coordinamento, con la speranza che possa tramutarsi nel Comitato torinese per il Sì per 

la campagna referendaria in seguito alla sentenza della Corte, riunisce più di 20 realtà 

piemontesi e torinesi che vogliono sostenere i quesiti referendari di legalizzazione 

dell'eutanasia e della cannabis e verrà lanciato con una conferenza stampa il 5 febbraio dalle 
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ore 1 O presso il Cinema Romano nella Galleria subalpina in piazza Castello, alla presenza di 

pubblico (in conformità alle normative Covid), giornalisti e personalità che interverranno nel 

merito . L'evento potrà essere seguito anche online, seguiranno aggiornamenti. 

Considerato il poco preavviso e l'impossibilità per i e le Consiglieri/e di leggere previamente 

la mozione, il Consiglio degli e delle Studenti chiede di posticipare la mozione alla seduta 

successiva del 18 Febbraio 2022. 

La richiesta è stata accolta e la mozione sarà discussa nella seduta successiva. 

6) Varie ed Eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

Alle ore 18.30 il Presidente dichiara conclusa la seduta del Consiglio degli e delle Studenti. 

Letto e sottoscritto 

F.to Il segretario verbalizzante 

Adriana CHIABOTTO 

~OJ-Q_ OM~ 
F.to Il Presidente 
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